

 Fecha: 11-10-2024
 Pág.: 11
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 358,8
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera - Pulso
 VPE: \$ 3.569.504
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Noticia general

Título: El cruce entre el ministro Marcel y senadorPS por gestión en los hospitales públicos







Juan Luis Castro, senador PS.

El cruce entre el ministro Marcel y senador PS por gestión en los hospitales públicos

El titular de Hacienda advirtió que hay centros hospitalarios deficitarios, por lo tanto "hay algún tema de gestión que con seguridad hay que resolver". Ante ello, el senador Juan Luis Castro replicó que "es muy fácil desde un escritorio hablar de la ineficiencia".

PATRICIA SAN JUAN / SOFÍA ARAVENA

-Un cruce de opiniones se generó este jueves entre el ministro de Hacienda, Mario Marcel, y el senador socialista Juan Luis Castro, respecto de la gestión financiera de los hospitales públicos.

Frente a las críticas de parlamentarios por el financiamiento de los hospitales públicos, Marcel precisó que el Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuestos (Dipres) no asignan recursos a nivel de hospital, ni a nivel de alas de hospital, ni de servicios clínicos, los asigna a nivel de servicios de salud y son los servicios de salud los que tienen que administrar los recursos con todos los establecimientos que dependen de ellos.

"Tenemos hoy casos de servicios de salud que en el conjunto no tienen mayores desequilibrios, que han ido ejecutando con normalidad su presupuesto, pero a su interior tienen hospitales deficitarios, entonces hay algún tema de gestión que con seguridad hay que resolver", indicó.

Marcel recordó que en 2024 el presupuesto del Ministerio de Salud tuvo un alza de más de US\$1.000 millones.

"En cuanto a la deuda, no quiero generalizar, porque hay servicios o directores de hospitales que hacen muchos esfuerzos por manejar bien sus recursos, pero hay otros en los cuales ocurre que desde junio tenían gastado el 90% de su presupuesto del año, entonces, ¿qué es lo que pasa ahí?", añadió.

Sin embargo, admitió que "puede haber situaciones en que la demanda ha sido tan grande que ha obligado a gastar mucho más, y hay otros, en que no ha sido así, por lo que hay que ver los casos particulares en conjunto con el Ministerio de Salud para resolver las situaciones más inmediatas".

Frente a ello, el senador Castro respondió en radio infinita, señalando que es muy fácil hablar de ineficiencia "desde una oficina".

"Yo le digo responsablemente al ministro de Hacienda que critica con liviandad y con cierto grado de frivolidad que hay ineficacia o falta de producción que hoy día no solo no conoce, sino que está despreciando la gestión que están haciendo hospitales. No digo que sea la óptima ni la mejor, pero es una gestión que busca salvar la vida de las personas. Es muy fácil desde un escritorio hablar de la ineficiencia, que se gastan antes la plata", indicó el senador.

Y agregó que "esta es una crisis sistémica, generalizada, y el ministro, a quien respeto, pero no comprendo, lo emplazo, a que toda muerte que ocurra en los hospitales se haga cargo desde las oficinas de la calle Teatinos, porque el sistema público no resiste más y estamos indignados (...) porque hoy día la salud pública está colapsando a costa del desfinanciamiento de Hacienda".

€

